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                                                       剑桥中国

文化中心董事会副董事长，剑桥中文学校校长：陶凯 

 

********************************************************* 

 

俗话说：光阴似箭，岁月如梭，转眼就是百年。细想起来真是如

此。一晃之间 2004 年就过去了，2005 年则乘着波士顿的瑞雪来到了地

球上。1995 年 1 月 2 日受剑桥中国文化中心董事会的重托，我担任了剑

桥中文学校的校长。十年来承蒙广大家长，教师的厚爱和大力支持,我和

董事会成员一起在中心这片天地里奋斗了十年。每当我面对着一张十多

年前剑桥师生的合影，不由地由心底发出这样的感叹：十年虽对于事业

来说是崭短的，但是大家眼看着一个个天真可爱的娃娃变成了意气风发

的大学生。剑桥中文学校在大家心血的浇灌下随着孩子们也日新月异地

成长起来了，她年年硕果累累，始终欣欣向荣地向前发展！我想在此用

剑桥园地一角，向大家说一声：谢谢！谢谢大家为我们的后代所作出的

无私奉献，谢谢大家为解不尽乡愁所建立起的温馨大家庭，谢谢大家为

让中华文化在美国这个多元文化的社会中更加绚丽多彩所作出的不懈努

力！ 

 

近年来随着中国综合国力的不断增强和国际地位提高，中文逐渐

显示出其国际经济语言的实用功能和重要作用。在世界各国又将学中文

热推向了一个新的高潮。现在不敢定在哪儿，您就可能碰上一位说着地

道中文的“老外”。有一个小故事说的是我们两位同胞在大街上议论着

前边一位行人：“瞧，那位长得真丑！”.语音未落，那个人扭头给了一

句：“你说谁呢，你！”。就我们学校来说，今年夏天就有两位金发碧

眼的教师助理。这两个高中生的中文水平与我们一些高年级的学生有过

之而无不及。看到这些,我们更应该利用我们的长处,教好,学好中文.作

为炎黄子孙如不学好教好中文真是有点说不过去了。 

 

中国国家主席胡锦涛于 2004 年曾表示，应重视海外华文教育。文

化是一个纽带，无论是从民族优秀文化的承传角度，还是从骨肉同胞的

亲情考虑，都应对海外华文教育给予帮助，给与支持。从我们的祖
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（籍）国传来了如此令人振奋的消息，在美国 AP 中文项目的正式启动等

等。这些消息犹如强劲的东风鼓舞着激励着我们。为了弘扬中华文化，

在新的一年里我们将进一步提高教学质量。我中心去年与北京海淀教师

教育学院实验中学签署了建立美中文化交流中心的得协议书，就是要广

开思路进一步借助我们的祖（籍）国的力量，开展师资培训，学生互访

等活动提高教育的水平，活跃教学气氛。广开思路进一步借助我们的祖

（籍 

 

）国的力量，提高教育的水平。经过近一年的筹建，通过州政府的多方

面审批，我中心建立的双语幼儿教育项目 - “小篷车幼儿早期教育中心" 

即将启动。这是人们常说的幼儿园。这在方便家长的同时也使我们的中

文教育体系得到了进一步的完善！ 

 

一元复始，万象更新。中华文化是中华民族全部历史和民族智慧

的结晶，是中华民族对人类的伟大贡献。在新的一年里，让我们携起手

来继续学习，继承，发扬伟大的中华文化！我衷心地祝愿我们的中心，

我们的学校，我们的小朋友们能百尺竿头更进一步，在新的一年里取得

更大的成绩！ 

 

 

 

 

这就是我在文章中提及的照片，它摄于一九九三年。请您认认看这些学

生都是谁，如全部认出者请到杂志主编高青处领取一份特殊奖品。 

如果你将要进入大学，说不定在你的大学会碰到这些校友呢！ 


